



Aujourd'hui devant Dieu

## La communauté de Dieu et le surnaturel

8<sup>e</sup> jour du 3<sup>e</sup> mois

« Mais celui de l'esclave fut engendré selon la chair, et celui de la femme libre en vertu de la promesse. »

**Galates 4.23**

**Lecture : Genèse 17.15-21**

Il n'est pas toujours facile de nous rappeler que Dieu seul est le centre et la source de notre vie. Nombre de pressions, dans nos existences, tentent de s'imposer et de devenir le centre de notre vie et de notre expérience. Nos craintes, nos espoirs et nos ambitions s'entre-déchirent à l'intérieur de nous-mêmes et deviennent le centre de nos activités et de notre pensée. Les promesses de Dieu, même lorsqu'elles sont accueillies, sont bien souvent reléguées en arrière par toutes sortes d'autres préoccupations.

Abraham ne fut pas une exception. Lui aussi connut le stress et toutes sortes d'obstacles pour sa vie dans la foi. Son mariage ne lui donna pas aussitôt l'enfant tant attendu et il en fut profondément troublé. Il s'imagina que la promesse de Dieu était vaine et qu'il ne deviendrait plus le père d'une grande nation ni source de bénédiction pour toutes les familles de la terre. Sans un enfant, la promesse — et l'idéal qui s'y rattachait — ne pourrait pas se réaliser.

Ainsi, lui et sa femme Sara établirent un schéma humain qui devait apparemment mettre une solution à leur portée. En effet, selon une pratique courante à l'époque, avoir recours aux bons services d'une servante pour susciter un enfant-héritier dans un couple où la femme était stérile paraissait une bonne solution.

Dieu se réservait une autre solution. L'enfant promis serait accordé par une intervention surnaturelle, miraculeuse. Sara enfanterait grâce au pouvoir miraculeux de Dieu. Ce qui aux yeux des hommes était impossible serait chose facile pour Dieu. Nous apprenons ainsi que la communauté qu'il veut bâtir est tellement importante à ses yeux qu'il y déploiera tous les moyens, y compris ceux de la surnature. Abraham dut apprendre que la communauté dont il devenait le patriarche serait l'œuvre de Dieu et non une réalisation humaine. Mais Dieu attend la foi en sa promesse et la confiance en son pouvoir et en sa grâce.

## Prière

*Notre Père, vivre avec toi est une chose impossible en soi. À moins que nous mettions toute notre confiance en tes promesses. Pardonne toutes nos hésitations et même nos doutes. Secours notre foi pour qu'elle aperçoive clairement que tu peux surpasser nos craintes et nos problèmes à condition que nous te reconnaissons comme la source et le centre de nos vies. Amen.*

---

### Aaron Kayayan, pasteur

*La communauté de Dieu*, 31 méditations sur l'Église, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.  
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))